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¡MAÑANA CAMBIA LA HORA!

A partir de la medianoche de mañana 2 de abril, comienza a regir el 
horario de invierno, lo que implica que todos los relojes deberán ser 
atrasados una hora. A raíz de esta situación, el ministro de Energía, 
Claudio Huepe, confirmó que el Gobierno se encuentra en estudios 

para mantener o eliminar el cambio de hora “en el futuro”.
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camente han sido parte del 
club, son las dos primeras 
actividades que se agendaron 
por el mes de aniversario.
Desde el Club, estarán 
comentando las demás acci-
ones a través de sus Redes 
Sociales.

La participación albirroja en 
la actual versión de la Copa Chile, 
no podía partir de mejor manera, y es 
que superar al clásico rival(Trasandi-
no), le otorgó un gusto especial a la 
clasificación obtenida en Quillota. 
Clave en la victoria fue aporte de Ju-
lio Castro, quien con su acostumbra-
da movilidad se transformó en un 
problema sin solución para la zaga 
andina, “sabíamos que debido a su 
importancia sería un partido muy di-
fícil y duro, nos vimos en desventaja, 
pero gracias a Dios tuvimos la virtud 
de dar todo vuelta, para de esa manera 
avanzar en la Copa , lo que no es algo 
menor, porque este año no queríamos 
repetir el bochorno del 2021 cuando 
nos eliminó San Antonio”, disparó el 
jugador que se robó los aplausos la 
noche del domingo.
Para el goleador terminó siendo de-
terminante el factor de la experiencia 
ya que, “Trasandino es un equipo ba-
stante joven, entonces sabíamos que 
irían con muchas ganas e ímpetu ha-
cia adelante; eso nos hizo ver un poco 
dubitativos por momentos, sobre todo 
en el primer tiempo donde no podía-
mos realizar las transiciones rápidas a 

El buen inicio del Uní Uní

Con distintas activi-
dades, que comienzan hoy 
viernes 01 de abril, el Club 
Deportivo Trasandino de Los 
Andes, celebrará su mes de 
aniversario.
Una ofrenda floral en el Ce-
menterio General de Los 
Andes y un reconocimiento 
a los dirigentes que históri-

Trasandino celebrará su 
mes aniversario

las que estamos acostumbrados y que 
nos han dado tan buenos resultados 
hasta ahora. En el segundo lapso se 
pudo plasmar de mejor manera todo 
lo que se ha trabajado con el ‘profe’; 
ahora esperamos que la otra fase de 
la Copa Chile nos siga trayendo ale-
grías”, indicó.
En el Lucio Fariña se terminó por sel-
lar un pacto de cariño entre la hincha-
da y ‘El Comandante’, algo que el ju-
gador valora mucho, “el afecto de la 
gente me pone muy contento porque 
lo tomo como una recompensa a todo 
el trabajo que hago diariamente; es 
muy satisfactorio e impagable que la 
hinchada te quiera”, confidenció.
Respecto al tema de la titularidad asu-
me que esa es una decisión netamente 
técnica, que demás está decir, respe-
tará siempre, “es muy claro que el 
técnico siempre buscará lo mejor para 
el equipo, y por lo mismo pondrá en 
el campo lo que el estime convenien-
te; en lo personal trabajo siempre con 
el objetivo de tener mi oportunidad 
y saber aprovecharla en el momen-
to que corresponda, tal como lo hice 
contra Trasandino”, finalizó.
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Se revisaron funciones como el 
uso básico del menú, configuraciones 
especiales o uso por voz
Lo que puede ser simple para algunas 
personas, para otros no lo es tanto. El 
uso de las redes sociales o simplemen-
te un teléfono más moderno, puede ser 
un dolor de cabeza para quienes no es-
tán familiarizados con esta tecnología. 
En ese contexto, en la biblioteca muni-
cipal de Los Andes se realizó un taller 
sobre el uso de teléfonos inteligentes 
dirigido a personas mayores.
La actividad fue realizada por Cris-
tian Valenzuela de la empresa GrinB, 
en coordinación con el equipo de la 
Biblioteca, con el objetivo de generar 
una instancia de apoyo y educación 
enfocado especialmente en este grupo 
etario. En la actividad, que desper-
tó el interés de los participantes que 
solo debían inscribirse previamente y 
asistir con sus dispositivos, se revisa-
ron funciones como el uso básico del 
menú de los aparatos, configuraciones 
y el uso por voz, entre otras.
María Salazar se enteró por intermedio 
de su Cesfam de la actividad a la que 
pudo asistir para seguir aprendiendo 
sobre una herramienta que ha tomado 
protagonismo en la actualidad, siendo 
de gran utilidad sobre todo en tiempos 
de pandemia donde para su resguardo, 
prefirió comunicarse a distancia: “hay 
cosas que uno a veces no entiende en 
los celulares, entonces quería apren-

der. Con este aparato me comunico 
con mi hermano en España. Con esto 
de la pandemia con el celular uno se 
maneja por cámara y ve que la familia 
está bien”.
Viviana Bugueño, encargada de la Bi-
blioteca Municipal de Los Andes, des-
tacó esta iniciativa puesto que un gran 
número de socios de la biblioteca son 
personas mayores con ganas de apren-
der, agregó además que espera que 
este tipo de iniciativas se pueda repetir 
ya que hubo gran interés de participa-
ción, pero debido al contexto sanitario 
debió ser con aforo reducido.
En la actualidad, la Biblioteca Muni-
cipal de Los Andes no solo se entien-
de como un recinto que facilita libros, 
sino como un espacio para difusión de 
distintas actividades culturales, artísti-
cas, educativas y recreativas. 
“Funcionamos más bien como un cen-
tro cultural, la gente se acerca para 
buscar información o resolver algún 
problema, estuvimos ayudando con 
los retiros de la AFP. Acá se hace de 
todo, es realmente un servicio de ayu-
da a la comunidad”.

La iniciativa permitió recoger 
las inquietudes, elaborar un trabajo con-
junto y generar acciones que permitan 
avanzar en concretar la transformación 
de los municipios en verdaderos gobier-
nos locales.
Con la participación de más de 9 Alcal-
desas y Alcaldes de distintos puntos del 
distrito, se desarrolló en San Esteban la 
segunda versión de la Mesa Legislativa, 
la que tiene por finalidad generar accio-
nes concretas, identificar problemáticas 
comunes y articular soluciones respecto 
a diversas problemáticas que afectan al 
territorio.
La iniciativa, desarrollada por la Diputa-
da Carolina Marzán en colaboración con 
el municipio de San Esteban, permitió 
discutir sobre temas tales como recurso 
hídrico, la necesidad de que los munici-
pios cuenten con mayores atribuciones 
respecto a solucionar problemáticas de 
interés ciudadano, entre otros.
La cita contó con la presencia, además 
de las y los 9 jefes comunales, del Go-
bernador Regional Rodrigo Mundaca, el 
Delegado Presidencial, Cristian Arave-
na y el cuerpo de concejales de las dis-
tintas comunas.
El Alcalde Christian Ortega valoró la 
instancia, pues permite avanzar en solu-
ciones conjuntas y generar diagnósticos 
más certeros respecto a las realidades de 
las comunas que componen el distrito.
“Fue una linda jornada, de mucho diálo-
go, de mucha conversación entre todas 
las autoridades., Sin duda, que nosotros, 
como representantes de los territorios, 
debemos trasladar la voz de la ciudada-
nía para que, finalmente, puedan quedar 
plasmadas en leyes y en iniciativas que 
favorezcan a nuestras vecinas y vecinos. 
Tenemos muchos temas transversales 

que hoy sufrimos, tales como el agua, 
el transporte público. Temas en los que 
no tenemos mucha injerencia y, por ello, 
solicitábamos ser gobiernos locales para 
que tanto los alcaldes como los conce-
jales podamos tomar más decisiones”, 
sostuvo.
En tanto, el Gobernador Rodrigo Mun-
daca manifestó que “creo que es muy 
importante reunir a los alcaldes y al-
caldesas en el marco de una iniciativa 
legislativa de esta naturaleza, que busca 
insumar iniciativas populares desde los 
territorios. Creo que hoy la discusión 
en torno al municipalismo, al poder lo-
cal, en torno a aquellos requerimientos 
que nos permitan construir mayor mus-
culatura política desde los territorios, 
siempre será importante”, afirmó por su 
parte, la Diputada Marzán destacó que 
“es importante escucharnos, que nues-
tra función como legisladora, cumpla 
el propósito que es levantar inquietudes 
ciudadanas, darles forma legislativa y 
plantearlas donde corresponde para que 
se transforme en ley. Queremos que los 
municipios sean verdaderos gobiernos 
locales”, sostuvo.
A la conversación, asistieron las Al-
caldesas, Alcaldes y concejales de San 
Esteban, San Felipe, Panquehue, Santa 
María, Catemu, Putaendo, Villa Alema-
na, Calle Larga, Hijuelas, Quilpué, Li-
mache, así como también el Gobernador 
Regional y la Diputada Marzán.

En la Biblioteca Municipal, personas mayores actuali-
zan sus conocimientos en taller de uso del “smartphone”

San Esteban fue la sede de la segunda mesa legislativa 
de Alcaldesas y Alcaldes con Diputada Marzán 
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¿QUIERES
PUBLICITAR CON

NOSOTROS?

Escríbenos a

Una mujer joven, abogada y que pretende desarrollar una gestión siempre con diá-
logo. En sus ratos libres le gusta bailar, admira a Michelle Bachelet y entiende la 
crítica por no ser local. 

Eres una mujer muy joven, ¿desde cuándo participas en el servicio público y 
qué te motivó a hacerlo?
Tengo 30 años, y participo en el sector público desde que asumimos este cargo. 
Sin embargo, desde mi profesión siempre me he encargado de servir a nuestro 
país de distintas formas. Primero, como abogada independiente, asesorando a 
las trabajadoras, trabajadores y a las pymes, como litigante en juicios de trabajo. 
Posteriormente, motivada por los cambios que nuestro país necesita, fui candida-
ta constituyente por el D6, en donde recorrimos la provincia de San Felipe, para 
luego, terminar aportando al proceso constituyente como asesora en el Convención 
Constitucional. En resumen, mis aportes han sido desde el mundo del trabajo a la 
Convención Constitucional, que fue el motivo que me movió a ingresar a la política 
y ahora a una institución pública.
A muchos les llamó la atención que eres del Partido Liberal, que no es muy conocido.

¿Cuáles son los principios de este y por qué decidiste militar ahí?
En relación al Partido Liberal, mis primeros acercamientos fueron en el año 2018 
motivada de los cambios en la forma de hacer política, entrando a militar formal-
mente el año 2020 en donde asumí la candidatura constituyente
¿Por qué el Partido Liberal? Creo en la ideología liberal-igualitaria. Creemos que 
es posible y necesario un Estado social de derechos fuerte, que satisfaga los de-
rechos sociales, pero que -además- sea respetuoso de las libertades individuales.

Nuestra gestión tendrá un 
enfoque feminista

Delegada Presidencial de San Felipe, Scarlett Valdés Pizarro

Algunos te criticaron de no ser de la provincia, ¿qué le diría a esas personas?
Frente a esto, entendemos que esa crítica no es personal, sino más bien, un dolor 
que –con justa razón- tienen las personas del Valle de Aconcagua, ya que histórica-
mente han sido el patio trasero de Valparaíso. Empatizamos con esa rabia y dolor. 
Sin embargo, creemos que el no ser del valle no obsta a que tengamos la empatía 
y voluntad suficiente para hacer una gestión eficiente en pos de las personas. En 
ese sentido, creemos que por el contrario, puede ser muy enriquecedor, ya que al 
no tener ningún tipo de vínculos afianzados con anterioridad, podemos ser absolu-
tamente independientes e imparciales en la toma de nuestras decisiones. en efecto, 
estas serán tomadas por y para las personas por sobre todas las cosas , por eso, 
creemos que el no ser originarios de la provincia enriquece esta gestión.

¿Cuál es el sello que te gustaría dejar como Delegada Provincial de San Feli-
pe?
Sin duda, nuestro sello es que con diálogo y voluntad SIEMPRE SE PUEDE. Que-
remos ser una Delegación dispuesta al diálogo, con énfasis en el levantamiento de 
mesas de trabajo coordinadas y articuladas, para así operar de manera unida con las 
organizaciones sociales territoriales, la institucionalidad pública, Gobernador, De-
legada Regional, alcaldes y alcaldesas. También, mi sello es una gestión feminista, 
deportiva, cultural y enfocada en la salud mental, ya que son elementos indispensa-
bles para el desarrollo humano y la construcción de nuestra sociedad. 

Hablaste de una gestión feminista y asumiendo que este Gobierno ha dicho 
que el feminismo es uno de sus pilares, ¿cuál será tu rol en ese sentido en la 
provincia?
Precisamente ese, nuestra gestión es feminista. Somos un Gobierno feminista, está 
declarado en el programa del Presidente Boric. Lo cual, sin duda, pondremos en 
práctica. Estamos trabajando con el Departamento Social para implementar los li-
neamientos de este programa en la provincia, partiendo por acciones de acompaña-
miento, prevención y fomento a la denuncia sobre la violencia de género. Además, 
uno de nuestras prioridades es recobrar la casa de acogida para mujeres vulneradas 
de nuestra provincia, porque consideramos que es muy necesario retomarlo.

En ese sentido, el ámbito político, ¿te identificas con alguna lideresa nacional 
o internacional?
Más allá de los aciertos y desaciertos, me atrevo a decir que admiro mucho a Mi-
chelle Bachelet, como la única mujer presidenta de nuestro país, ya que, tuvo que 
afrontar una etapa donde la sororidad y el apoyo con perspectiva de género no 
estaba tan fuerte como ahora. Valoro mucho todo lo que tuvo que atravesar, y como 
lo atravesó. 

Al margen de tu cargo, ¿Qué te gusta hacer en tus tiempos libres? ¿Algún 
hobby o pasatiempo?
Me gusta mucho la fotografía y en mis tiempos libres, me dedico a bailar, como 
aprendiz y estudiante de salsa y bachata.
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Responsabilidad en asis-
tir a controles y practicarse el 
PAP oportunamente
El 26 de marzo se conmemo-
ra el Día Mundial de Preven-
ción del Cáncer Cérvicouteri-
no, con el objetivo de generar 
conciencia  en las mujeres de 
la importancia de prevenir la 
aparición de esta patología, 
considerando que de tener un 
diagnóstico oportuno, es per-
fectamente evitable.
Desde Cesfam Centenario, re-
iteraron la relevancia de rea-
lizarse el examen de Papani-
colaou o PAP, la mejor 
herramienta para detec-
tar esta enfermedad a 
tiempo. El PAP diagnos-
tica el cáncer cérvicou-
terino, patología que en 
Chile representa la se-
gunda causa de muerte 
en la población femeni-
na entre 20 y 44 años.

Juan Pablo Pérez, matrón de 
Cesfam Centenario, explica 
que con la toma del Papanico-
laou podemos evidenciar si es 
que la paciente está iniciando 
algún grado de cáncer en la 
parte inferior del útero. Es una 
muestra no dolorosa y debe-
ría tomarse en pacientes que 
no tienen patologías cada tres 
años y en quienes presenten 
alguna alteración, dependien-
do de ésta, cada seis meses o 
de manera anual.
“El PAP está dirigido princi-
palmente a población objetivo 

entre 25 y 64 años, pero si al-
guna mujer fuera de ese rango 
presenta molestias, puede acu-
dir al centro de salud para rea-
lizar un control, dependiendo 
de la necesidad que ella ten-
ga”. El profesional agregó que 
las usuarias pueden acudir al 
Cesfam y solicitar una hora de 
atención de forma espontánea, 
no es necesaria una deriva-
ción, solo acercarse al respec-
tivo SOME dependiendo al 
sector que pertenezcan.

¿Qué es el cáncer cérvicou-
terino o de cérvix?
El cáncer cervicouterino es 
una patología grave causada 
por múltiples factores, uno de 
ellos el virus del papiloma hu-
mano (VPH). Esta enfermedad 
puede ser más frecuente en 
mujeres que inician relaciones 
sexuales a temprana edad, con 
factores de riesgo como tener 

muchas parejas sexuales, el 
tabaquismo, llevar malos há-
bitos alimenticios, la edad, o 
presencia de ciertas patologías 
como la diabetes.
El gran enemigo de esta pato-
logía es el virus del papiloma 
humano (VPH), por lo que la 
vacuna contra el VPH resulta 
de suma importancia. El mo-
mento idóneo para vacunarse 
es antes de haber comenzado 
la actividad sexual. En nues-
tro país, la vacunación contra 
el VPH se administra en dos 
dosis en la etapa escolar, en 
cuarto y quinto básico. “Es 
muy relevante la vacunación 
para tener a mayor población 
protegida, siempre será funda-
mental tener el proceso de va-
cunación al día”, agrega Juan 
Pablo Pérez.

Refuerzan el llamado a mujeres a prevenir el
cáncer cérvicouterino
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sanitarias, invitándolos a participar de esta estra-
tegia que propone que en el territorio los vecinos 
sean los protagonistas para trabajar la prevención 
del Covid-19”. También, se abordaron cifras ac-
tuales de contagios a nivel nacional y normativas 
vigentes con respecto al Plan Paso a Paso del Mi-
nisterio de Salud.
Conscientes de que la pandemia no ha terminado, 
se proyecta dar continuidad a jornadas de informa-
ción y educación con la comunidad. Camila Roma, 
encargada de promoción de salud del Cesfam Cen-
tenario agradeció la presencia de las profesionales 
de la SEREMI de Salud quienes pudieron abordar 
distintas temáticas asociadas al virus y conversar 
con los vecinos para resolver sus inquietudes. 
Por su parte Carol Fernández, asistente social en-
cargada del área de participación social del Cesfam 

Centenario agregó: “siempre hemos 
estado en contacto con los líderes de la 
comunidad para entregar información.  
Ahora que retomamos actividades 
presenciales la idea es que reciban in-
formación directa desde los equipos de 
salud, reactivando este tejido social que 
es tan importante y que nos permite lle-
gar a muchas más personas”.

El hecho ocurrió en la villa Cacique 
Vitacura hace dos años y el caso fue tipificado 
como homicidio simple, por lo que la familia 
pide que sea homicidio calificado.
Con pancartas, globos y gritos la familia de 
Luis Villarroel conocido como “el Luchín”, 
protestó la mañana de este lunes  en las afue-
ras del Tribunal Oral en lo Penal de Los Andes 
debido a que  hoy comenzó el juicio oral contra 
el autor de la muerte del líder de la familia, a 
quien  lo juzgarían por homicidio simple, situa-
ción que la familia está disconforme, ya que es-
peran que se cambie por homicidio calificado.
La muerte de Villarroel ocurrió el 16 de no-
viembre del año 2019 en la villa Cacique Vita-
cura, cuando recibió 16 puñaladas de parte de 
Saúl Taucan Quintana quien posteriormente al 
ataque se entregó a la policía.
Según comenta Paola Villarroel, hija de la 
víctima “acá hay 16 puñaladas, golpes contun-
dentes, premeditación y alevosía, por lo que 
esperamos que sea calificado este caso como 
homicidio calificado y no simple”.
Por su parte, Geovana Villarroel otra hija de la 
víctima “esperamos que haya cadena perpetua, 
ya que saldrá a hacer lo mismo y a lo menos el 
máximo de la pena”.
La familia en este caso pide a la justicia el 
máximo rigor, pues esperan que no haya más 
víctimas, dado que tienen temor de la puerta 
giratoria y no creen que el asesino de su padre 
haya cambiado en la cárcel.
El juicio se lleva a cabo en el Tribunal Oral en 
lo Penal de Los Andes, siendo tipificado por 
homicidio simple, arriesgando penas mucho 
menores que si fuera juzgado por homicidio 
calificado.

Con el objetivo de proporcionar a los 
emprendedores las habilidades para confeccionar 
portafolios digitales, que les permita ingresar efec-
tivamente a los mercados virtuales de manera com-
petitiva, se realizó en la comuna de Panquehue, un 
taller destinado a mujeres que en su mayoría for-
man parte del programa Mujeres Jefas de Hogares.
Dictado por profesionales de la Universidad de 
Valparaíso, este tuvo lugar en la Biblioteca Pública 
del sector La Pirca, donde junto con conocer los 
procesos, habilidades y métodos para la captura 
de imágenes en calidad casi profesional, se efectuó 
un aprestó de técnicas con la aplicación de tomas 
fotográficas.
Macarena Contreras, Coordinadora del Proyecto 
de la Universidad de Valparaíso comentó que la 
iniciativa tuvo una respuesta muy efectiva de parte 
de emprendedores locales y que sin lugar a dudas 
será una herramienta de mucha utilidad.
Consuelo Muñoz, Encargada de la Oficina Mujeres 
Jefas de Hogar comentó que están satisfechas con el 
nivel de respuesta que hubo a este tipo de actividad, 
ya que se trata de un proceso muy efectivo para ir 
mejorando sus negocios y potenciar sus mercados.
En tanto Susana González, una de las mujeres emp-
rendedoras y que realiza la venta de productos de 
belleza como joyas, explicó que como lo enséñalo 
podrá realizar fotografías de mejorar calidad y así 
poder exhibir trabajos bajo un proceso diferente.
Añadió que ojala este programa incluya otras te-
mas, ya que todas ellas van en directo beneficio de 
sus procesos.
Al término del taller estuvo presente el alcalde de la 
comuna Gonzalo Vergara, quien junto con agrade-
cer la presencia de los profesionales de la Universi-
dad de Valparaíso, insto a cada uno de los partici-
pantes a seguir capacitándose.

Delincuentes, la madrugada del pasa-
do miércoles 30 de marzo, ingresaron a robar al 
edificio de la Autoridad Sanitaria de Aconcagua, 
ubicada en calle Salinas con San Martin en San 
Felipe, llevándose luego de registrar varias ofici-
nas, una Tablet.
El jefe de la Bicrim de la PDI de San Felipe, 
Subprefecto Marco León, sostuvo que el robo 
quedó al descubierto 
a primera hora de este 
Miércoles 30 de Marzo 
cuando personal de dicha 
repartición llegó a las de-
pendencias para iniciar la 
jornada laboral.
Al concurrir al sitio del 
suceso los detectives es-

A través de las áreas de promoción de 
salud y participación social
Con el objetivo de difundir las medidas de auto-
cuidado y comunicación de riesgo para prevenir 
contagios de COVID-19 entre la comunidad, la SE-
REMI de Salud Valparaíso junto a Cesfam Cente-
nario se reunieron con representantes de juntas de 
vecinos, organizaciones y dirigentes sociales como 
parte de la estrategia de “Cuadrillas Sanitarias en 
tu Barrio”.
A través de las áreas de promoción de salud y par-
ticipación social, profesionales del Cesfam Cente-
nario hicieron la convocatoria a vecinos y vecinas 
para que representantes de SEREMI de Salud, a 
través del equipo de facilitadoras, pudieran llegar 
con información directa a los asistentes, dialogan-
do y resolviendo dudas a la vez que se han podido 
retomar actividades pre-
senciales en favor de la 
comunidad.
Isadora Lopez, referente 
de promoción y partici-
pación ciudadana de la 
SEREMI de Salud, detal-
ló: “hoy presentamos la 
estrategia de cuadrillas 

De madrugada delincuentes roban oficinas de la Autoridad Sanitaria de De madrugada delincuentes roban oficinas de la Autoridad Sanitaria de 
Aconcagua en San FelipeAconcagua en San Felipe

SEREMI de Salud y Cesfam Centenario socializan la estrategia de 
Cuadrillas Sanitarias Barriales

Familia pide justicia en el inicio 
del juicio oral por el homicidio de 

Luis Villarroel

Taller de fotografía para 
emprendedoras de Panquehue

tablecieron que los antisociales habrían ingresado 
al edificio por calle San Martin a través de un venta-
nal del segundo piso; “que se encontraba roto, evi-
denciándose bastante desorden en las dependen-
cias, descubriéndose inicialmente la falta de una 
Tablet de una de las oficinas. Inmediatamente se 
hizo el trabajo del sitio del suceso donde se recaba-
ron antecedentes preliminares quedan cuenta que 

efectivamente sujetos desco-
nocidos durante la madrugada 
habrían ingresado y sustraído 
la especie mencionada, hasta 
el momento, porque de haber 
mas tendrían que aportarse a 
la carpeta investigativa.” Nota 
ElAconcagua.cl
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Temporada de circos
Con la baja en las restricciones de las me-

didas sanitarias, por encontrarnos en fase 4, las 
personas del Valle de Aconcagua han podido vol-
ver a hacer varias actividades, entre ellas, disfrutar 
el espectáculo de los circos, que volvieron a va-
rias comunas y alegran con sus coloridas carpas. 
Cuentan qué, en Llay Llay y San Felipe, ya se han 
visto varias filas para conseguir las entradas.

Aries
La luna nueva en este signo marca un cambio 
brusco en algo que venía de mucho tiempo 
atrás. Se cierra una etapa que quizá ha sido 
importante o ha ayudado a en muchos 
sentidos. No temas, se abre otra que puede ser 
mucho más gratificante.

Tauro
Tienes muchas cosas a tu favor hoy y debes 
jugar bien tus cartas si quieres sacarle 
partido. Estarás con la suficiente fuerza 
mental para hacerlo, observa bien todo y 
podrás cantar victoria muy pronto. Una 
conversación te abrirá los ojos.

Géminis
Tu campo de acción se va a ampliar 
pronto gracias a que tu mente se activa y 
tu imaginación de pone a funcionar con 
mucha energía. Todo lo que hables hoy 
será muy productivo para tu futuro. Buenas 
vibraciones y humor en alza.

Cáncer
Hoy te conviene dedicarte a labores 
individuales, y mejor si son en el hogar 
o en el entorno más amable, porque será 
un refugio seguro que te aportará calma y 
estabilidad. Deja el ruido fuera de tu vida, 
ahora debes estar en otra onda.

Leo
No juzgues a los demás por tu propio rasero, 
ya que tus opciones no son necesariamente 
las de los demás. Deja que todo fluya sin 
poner pegas e intenta divertirte sin hacer 
críticas innecesarias. Disfruta sin más de la 
música, un libro, o un concierto.

Virgo
Llega el fin de la semana y eso te reconforta 
ya que necesitas poner distancia con 
muchos asuntos profesionales o de estudios 
que te han pasado factura. Salir con amigos 
o practicar aficiones o deporte te relajará. 
No te obsesiones más con lo que has hecho.

Libra
Establecer prioridades entre tu pareja y tu 
familia será algo que hoy es muy probable 
que tengas que hacer. Tendrás que atender 
varios asuntos importantes, sobre todo si 
tienes alguna persona de edad cerca. Eso es 
lo que marcará toda la jornada.

Escorpio
Vas a tener experiencias muy valiosas hoy si 
te pones en contacto con personas de otros 
países, ya que te darán la oportunidad de 
mostrarte de manera diferente a la habitual. 
Disfrutarás con ello y abrirás tu horizonte.

Sagitario
No querrás hoy pensar en nada negativo y 
haces bien porque te conviene distraerte y 
aplacar tu mente de temas complejos o de 
problemas que están paralizados. Si te lo 
propones, lo pasarás muy bien. Un amigo 
una amiga te traerán buenos ratos.

Capricornio
Hoy vas a descubrir que algo que te 
resultaba muy incómodo de hacer es 
bastante más fácil si aplicas la tecnología. 
Te abrirá puertas, y te vas a ahorrar tiempo 
y paseos inútiles en las gestiones. De esa 
manera no dependerás de nadie ya.

Acuario
Hoy potenciarás todo lo que signifique 
novedad, ya que buscas algo más allá de la 
rutina, de lo convencional. En eso te sentirás 
muy confortable y con una actividad que te 
trae múltiples beneficios. Aprovecha bien el 
tiempo.

Piscis
La perspectiva de tener más cerca unas 
vacaciones o una celebración muy esperada, 
te da ánimos para terminar un trabajo que 
está en la recta final y que ya te supone 
mucho esfuerzo. Te animarás con la idea de 
los momentos felices que te esperan.

Todos de Acuerdo
Una situación que no es normal, pero que, 

con el objetivo común de la creación de la Región de 
Aconcagua, se ha dado más, es la que los políticos, 
independiente del sector, coincidan en distintos as-
pectos. Cuentan qué, esta vez, la concordancia se dio 
con el nombramiento de 8 de los SEREMIS de nues-
tra región, en los que no hay ningún representante del 
Valle de Aconcagua.

CUENTAN QUE... 

HORÓSCOPO

Ex Gobernador premiado
El ex y último en ocupar el cargo de Go-

bernador de Los Andes, Sergio Salazar Var-
gas, fue premiado por su gestión, en la ciudad 
de Viña del Mar. Cuentan qué, al ser llamado, 
se le vio muy sorprendido ya que no sabía del 
reconocimiento.

El concejal con más sazón
En una actividad, organizada por el municipio de 

San Felipe, llamó gratamente la atención, las cualidades 
bailables del querido concejal Guillermo Lillo. Cuentan 
qué, en medio del show de la “Doble de Yuri” el conce-
jal subió a acompañar bailando con mucho “sabor” a 
la cantante y además, logró aprenderse rápidamente la 
coreografía.

cultivar la tierra, producir el gallinero, 
plantar tomatitos, porotos verdes, entre 
otras cosas para nuestro consumo”.
Morales, quien trabaja ocasionalmen-
te como taxista, agregó que han sido 
tiempos complejos con la pandemia y 
esto sin duda nos viene a dar una ayuda 
importante.
Asimismo, en terreno estuvo, Nilsa 
Cossio, subdirectora del área social del 
municipio agregó que este “programa 
que se desarrolla en nuestra comuna es 
para familias del mundo rural, donde 
les entregamos el apoyo para que pue-
dan sembrar, cultivar, utilizar nuevas 
tecnologías y darle un mejor uso a su 
lugar donde viven”.
Cabe destacar este programa tiene 
como propósito darles nuevas oportu-
nidades a familias de sectores rurales 
para que implementen tecnologías de 
producción, procesamiento, prepara-
ción o preservación de alimentos, jun-
to con la asesoría técnica, para que así 
produzcan y dispongan de alimentos 
saludables.

El alcalde Manuel Rivera, com-
partió con la familia Morales Olivares, 
del sector rural del Sauce, ubicado en 
el Camino Internacional para conocer 
in situ sobre el Programa de Apoyo 
para familias en el autoconsumo per-
teneciente al Ministerio de Desarrollo 
Social y Familia, FOSIS, que se desa-
rrolla en convenio con la Municipalidad 
de Los Andes, y que le ha servicio para 
mejorar su economía familiar.
El programa, desarrollado en convenio 
por el municipio andino, busca promo-
ver el consumo saludable de alimentos 
cultivados por las mismas personas, 
con el fin de que puedan suplementar 
su alimentación, ahorrar y comer salu-
dable. La Municipalidad de Los Andes 
viene desarrollando este programa hace 
bastante tiempo, lo que es un gran apo-
yo para las familias más vulnerables 
que necesitan generar esa sinergia en-
tre el ahorro y la buena alimentación. 
donde los vecinos reciben herramientas 
para que puedan producir sus propios 
alimentos saludables. 

Familias andinas continúan recibiendo apoyo para 
mejorar su alimentación y economía doméstica

En el lugar y tras una grata conversa-
ción con la familia el alcalde Manuel 
Rivera señaló que estas son las cosas 
que llenan el corazón y da gusto ver a 
familias como la de Igor Morales que 
tienen ganas de aprender y con eso sacar 
adelante a su familia. Asimismo remar-
có que da gusto que programas como 
este que lidera nuestra Dirección de 
Desarrollo Social den resultados como 
este y muchos otros.
Por su parte Igor Morales, beneficiario 
del programa se mostró entusiasta con 
lo aprendido hasta hoy: “como fami-
lia estamos muy agradecidos, ya que 
tenemos la posibilidad de aprender a 
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La iniciativa, del Serna-
mEG, permitirá promover y 
fortalecer la inserción, perma-
nencia y desarrollo laboral de 
mujeres trabajadoras con res-
ponsabilidades familiares, y 
que tienen un rol protagónico 
en el sustento económico de su 
hogar. Con ello, se fomentará su 
autonomía económica.
Una histórica noticia anunció 
el Alcalde Christian Ortega du-
rante la jornada de este jueves. 
La comuna contará, por primera 
vez, con la ejecución del Progra-
ma Jefas de Hogar, del Servicio 
Nacional de la Mujer y Equidad 
de Género, el que permitirá pro-
mover y fortalecer la inserción, 
permanencia y desarrollo labo-
ral de mujeres trabajadoras con 
responsabilidades familiares, y 
que tienen un rol protagónico 
en el sustento económico de su 
hogar. Con ello, se fomentará su 
autonomía económica.
Precisamente, esta novedad vie-
ne a cerrar con broche de oro lo 
que fue la conmemoración del 
mes de la mujer en San Esteban. 
“Estamos terminando el mes de 
marzo, un mes muy importan-

te para nuestra administración 
porque pudimos conmemorar 
el día de la mujer, resaltando la 
importancia de la mujer en San 
Esteban y en la historia de la co-
muna. Durante todos estos días, 
logramos levantar temáticas y 
deudas históricas para nuestras 
vecinas. Por eso, estamos muy 
contentos de informar que con-
taremos con el programa Jefas 
de Hogar, gestionado por el Mi-
nisterio de la Mujer y Equidad 
de Género y por el Sernameg, a 
quienes les agradezco por con-

tar con este importante progra-
ma para las sanestebinas”, afir-
mó el Alcalde Ortega.
Inicialmente, serán 60 cupos 
que permitirán focalizar capaci-
taciones y  apoyar a aquellas 
mujeres que nunca recibieron 
algún soporte estatal en la co-
muna.
“Lo que queremos es la auto-
nomía económica, fortaleciendo 
el emprendimiento, las capaci-
taciones y el acompañamiento a 
las jefas de hogar de San Este-
ban. Seguimos trabajando fuer-

Por primera vez, San Esteban contará con el 
Programa Jefas de Hogar para apoyar y capacitar 

a las mujeres de la comuna
tes para lograr más adelantos 
para la comuna, sobre todo en 
temáticas sociales y en políticas 
que beneficien a las vecinas. Y, 
como lo digo siempre, sígan-
nos ayudando en esta gestión, 
que trabajando juntos podremos 
seguir logrando los objetivos”, 
puntualizó el jefe comunal. 
A través de los medios oficiales 
y de los equipos de social del 
municipio, se informará oportu-
namente su entrada en vigencia 
y funcionamiento.


